
 
 

Declaración de S.E. el Presidente de la República,  

Gabriel Boric Font, tras encabezar Gabinete Pro Crecimiento y 

Empleo en la Región de Coquimbo 

 

Coquimbo, 16 de enero de 2024 

 

Muy buenos días a todas y a todos. 

 

En nuestro segundo día en la Región de Coquimbo, en nuestra tercera 

visita desde que comenzamos el periodo presidencial a esta región, 

estamos aquí en el Edificio Consistorial junto a los ministros Nicolás 

Grau, Jessica López, Diego Pardow y Aurora Williams, de Economía, 

Obras Públicas, Energía y Minería, quienes me han acompañado en la 

quinta sesión del Gabinete Pro Crecimiento y Empleo, que ha contado 

con la participación tanto del sector privado, primero, y todo el gabinete 

regional, después. El sector privado encabezado por la presidenta de la 

Sofofa, Rosario Navarro, y por el presidente de la CPC, Ricardo Mewes. 

Además, el gabinete regional encabezado por el delegado Galo Luna.  

 

Le agradezco enormemente al sector privado su disposición. Estuvimos 

con representantes de proyectos importantes de la región para poder 

ver cómo apuntalar el crecimiento. Estoy convencido que Chile puede 

despegar el 2024, Chile va a volver a crecer el 2024 y creo que podemos 

hacerlo por sobre las expectativas que hoy se tienen. Eso depende del 

trabajo coordinado que hagamos el sector público y el sector privado. 

Por eso tuvimos estas reuniones.  

 

Ustedes saben, creamos un Gabinete Pro Crecimiento y Empleo a nivel 

nacional, pero este debe tener una traducción en todas las regiones del 

país. Y aquí, en la Región de Coquimbo, estamos inaugurándolo, viendo 

detalle a detalle los proyectos específicos, dónde están las trabas y 

cómo podemos acelerarlos siempre, por supuesto, en el marco de la ley 

y la probidad que corresponde. 



 
 

 

Valoro mucho las intervenciones que todos han tenido, que se hicieron, 

y me voy muy contento porque este espacio va a ser fructífero y va a 

dar resultados. 

 

Antes de venir, le solicité a mi equipo un levantamiento completo de 

todos los avances y nudos críticos de los proyectos de inversión en la 

región. Hay proyectos de inversión en materia minera, proyectos en el 

sector turismo, proyectos en materia de energía, en particular energía 

renovable. Hoy pudimos escuchar de primera fuente cuáles son los 

nudos y las trancas para poder cumplir el objetivo inicial que nos 

trazamos al constituir este espacio, impulsar el crecimiento económico 

y la creación de empleos tanto a nivel regional como a nivel nacional.  

 

No estamos hablando de las próximas décadas ni promesas de un 

futuro lejano, estamos hablando del 2024. Por eso estamos generando 

las condiciones para reactivar la economía y así mejorar la vida 

concretamente de los chilenos y chilenas. 

 

He visto y evaluado cuáles son los desafíos comunes que tenemos para 

llevar adelante, con mayor celeridad, estas múltiples iniciativas y no me 

cabe ninguna duda, e insisto, que vamos a tener resultados. Por eso, 

también, estuvimos apretando las tuercas, conversando con los 

seremis, el delegado va a tener un liderazgo importante para dar 

seguimiento a estos proyectos y yo personalmente, junto con mis 

equipos y los ministros, vamos a estar muy encima para que estos 

proyectos vean la luz en función de la legislación vigente. 

 

También, he mandatado el gabinete regional a dar prioridad al 

seguimiento de las obras de inversión y a las tareas emanadas de estas 

reuniones. Les he pedido el mayor compromiso para acelerar los 

procesos, que permitan que proyectos privados beneficiosos se 

materialicen. 

 



 
 

En materia de inversión pública, quiero que sepan que tenemos 116 

proyectos que queremos acelerar y que se materialicen durante el 2024 

acá en la Región de Coquimbo. Estos proyectos son sinónimo de 

empleo y van a beneficiar a los habitantes de la región. Hay 40 

proyectos del Ministerio de Vivienda, 51 proyectos del Ministerio de 

Obras Públicas, 16 del Ministerio de Educación y 9 del Ministerio de 

Salud.  

 

Para que se hagan una idea, en materia de Obras Públicas, estamos 

solucionando el déficit habitacional histórico de la comuna de Coquimbo 

y vamos a lograr llegar a la meta durante nuestro periodo. Nuestro 

Gobierno, en algo que no se había hecho hace muchos años en la 

región, se comprometió a la compra de terrenos y seis meses después 

de ese compromiso, habíamos comprado 30 hectáreas de terreno en la 

comuna de Coquimbo para poder dar paso a viviendas sociales. 

 

Hoy tenemos la oportunidad de concretar proyectos emblemáticos que 

responden a las urgencias de las personas y de la región como, por 

ejemplo: la desaladora que anuncié ayer que es un proyecto de largo 

aliento y, también, las tres desaladoras rurales, además de la que va a 

estar ubicada el sector de El Panul; el nuevo Hospital de Alta 

Complejidad de Coquimbo, cuya primera piedra instalaremos al término 

de esta actividad; el nuevo Hospital de La Serena; la reposición del 

Liceo Presidente Eduardo Frei Montalva, que es un compromiso 

personal con los estudiantes de Monte Patria; además de las caletas 

pesqueras en Puerto Manso, Puerto Oscuro y Talquilla; lo que vamos a 

hacer en materia de conectividad con la Ruta 5 Sur; diferentes Cesfam; 

la Fiscalía de Combarbalá. Estamos trabajando en todos esos 

proyectos.  

 

Estos son sólo algunos de los desafíos que nos mueven a seguir 

trabajando. No es con un afán de cortar cintas, hay algunos proyectos 

que le tocará inaugurar a un futuro gobierno. Lo que nos interesa es 

demostrar que Chile puede crecer, puede reactivarse y que podemos 



 
 

generar empleo y mejorar concretamente la calidad de vida de nuestro 

pueblo. 

 

Agradezco, también, al municipio de Coquimbo, a través de su alcalde, 

Alí Manouchehri, por poner a disposición su espacio en esta jornada, a 

toda la prensa nacional y regional aquí presente, y a todos quienes han 

participado de estas reuniones, tanto el sector público como el sector 

privado, que no me cabe ninguna duda van a ser tremendamente 

provechosas para la región.  

 

Muchas gracias.  

 

 


